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平成２６年度 第４回落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２６年７月１日（火）午後７時００分～８時００分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２９名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．（仮称）下落合図書館等建物の基本設計等地域説明会について 

３．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地区協フェスタについて 

 ３）その他 

  ・落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出について 

  ・新宿区社会福祉協議会社協部会員の推薦につて 

配布資料 ①-１平成２６年度第４回「広報部会」会議概要 

①-２平成２６年度第５回「広報部会」会議概要 

①-３平成２６年度第６回「広報部会」会議概要 

②平成２６年度第３回「安全・安心部会」会議概要 

③平成２６年度第３回「ふるさと落合部会」会議概要 

④-１平成２６年度第３回「みどり・環境部会」会議概要 

④-２みどりの風かわら版（案） 

⑤-１平成２６年度第１回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

⑤-２平成２６年度第２回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

 

１．代表挨拶 

 本日いらっしゃっているのは介護保険課で、図書館等の建物について説明をしていただく。 

 地区協フェスタの実行委員会はすでに２回開催し、実行委員長はふるさと落合副部長に決定した。後程、

フェスタ実行委員会の報告があると思う。どうかよろしくお願いいたします。 

 

２．（仮称）下落合図書館等建物の基本設計等地域説明会について（中央図書館、介護保険課） 

・新宿区立中央図書館長 

 皆さま、こんばんは。貴重なお時間を頂戴いたしましてありがとうございます。下落合で長年に親しまれて

いた旧中央図書館が昨年のちょうど今頃に移転をさせていただきました。現在は大久保３－１－１の早稲

田大学理工学部の南側に新たに移転して営業しています。旧中央図書館の跡地につきましては、平成２５

年の３月に新宿区の施設の在り方検討委員会で跡地をどのように活用するかということを検討して参りまし

た。地域の皆さまにもその際に申し上げましたが、旧中央図書館の跡地につきましては民設民営の介護施

設と同じく民設民営の認可保育所、それから敷地のもう半分は区立施設として、中央図書館の規模は確保

できませんが、地域図書館と、もともとございました西部工事・公園事務所と防災倉庫を設置するということ

で、この間準備を進めて参りました。今回、区立施設につきまして、基本設計がまとまったので隣に隣接す
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る民設民営施設と共に、平成２６年の７月１１日（金）午後７時から８時にかけて、こちらの落合第一地域セ

ンター３階第一集会室において地域説明会をさせていただきます。計画の概要がどのようになったのかと

いうところを本日簡潔にご案内いたします。今日お手元にお配りした資料の２枚目をお開き頂きたいと存じ

ます。左側に所在地ということで、下落合一丁目９番８号、こちらに案内図がございますが、ここの赤で囲っ

た部分が区立施設です。この右側の図を見ていただきたいのですが、左側が北になっています。左側がち

ょうど西武新宿線でございます。このエル型になっているところが区立施設ということで、敷地面積が

1,441.81 ㎡、建物の建築面積が 975 ㎡、延べ面積が 2,621 ㎡ということで、地上４階建てで、この中に地域

図書館、西部工事・公園事務所、防災備蓄倉庫を整備します。その基本設計の内容について７月１１日(金)

午後７時からこちらの会場をお借りして説明会をさせていただきます。本日、介護保険課長が来ていますが、

こちらの半分くらいが小規模多機能型居宅介護・ショートステイ認可保育所ということでこちらが民設民営

の施設になっています。このような概要でございます。 

・介護保険課長 

 貴重なお時間頂戴しましてありがとうございます。簡単に民設民営等の方の説明をさせていただきます。

小規模多機能型居宅介護という非常に難しい漢字の多いものになっておりますが、どのようなものかという

と、施設定員のところに書いてございますが、登録定員が２５名ということで、２５名の方にまず登録をして

いただきます。通い定員１５名とありますが、通いとはいわゆるデイサービスです。宿泊定員は９名の方に

いわゆるショートステイ、介護されている方が冠婚葬祭または旅行等いろんなご事情がある場合にお泊りも

いただけるという施設です。また、ホームヘルプといって、こちらから訪問させていただいていろんな家事等

のお手伝いをさせていただくという非常に機能の優れたサービスです。その他に、ショートステイということ

で、事前に健康診断等させていただきますが、３ユニット、２７名の方に、ご登録いただくことなく緊急な時に、

どうしても介護が必要な方で先程と同様に介護されている方がいろんなご事情があるという場合にショート

ステイということでお泊りいただきます。こちら２７名というのは最大規模で今計画をしています。また、認可

保育所の定員は１３１名の予定で、こちらも大変大規模です。民設民営方式ということで、整備事業者とし

て社会福祉法人こうほうえんという事業者にやっていただくということで、こちらにつきましては１１月くらい

に紹介を兼ねて説明会をさせていただきたいと思います。４階建で、１階、２階が保育所、３階、４階がショ

ートステイ、小規模多機能型居宅介護ということで、介護が必要になっても、住み慣れた地域で暮らし続け

ていただき、また、待機児童を解消するという新宿区の命題がございますので、こういったところで整備を進

めさせていただきたいということで、７月１１日（金）に説明をさせていただきます。何卒よろしくお願いいたし

ます。 

・司会 

 ありがとうございました。今までの話で聞いておきたいことがあればお願いします。 

・質問等なし 

・司会 

 説明会は７月１１日（金）午後７時からだそうだ。お手すきの方は是非ご出席いただいて、詳細を聞いてい

ただきたい。 

 

３．議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

 ６月は３回部会を開き、昨日、印刷業者に原稿を渡すことができた。１週間くらいで初校が届くと思う。発

行は７月１５日（火）を目標に只今頑張っているのでご期待ください。 
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地区協フェスタの方は４階で野菜の販売をしたいと思う。また、３階第一集会室の壁に広報のパネル２、

３枚飾らせていただきたいと思う。よろしくお願いします。 

◇安全・安心 

 ６月１９日（木）に部会を開催した。内容は小学校の自転車教室について。ここ４、５年、小学校の自転車

教室のお手伝いをさせていただいている。６月１４日（土）に、落合第一小学校で実施した。小学校の自転

車教室はＰＴＡの方が主催で、そのお手伝いということになる。参加者は児童が５２名、保護者２３名。低学

年と高学年に分かれて、ＤＶＤの鑑賞と校庭での実技指導を交替で行った。戸塚警察の方、区役所の交通

対策課の方、自転車商の方のご協力を得て実施した。子どもたちは静かにＤＶＤを鑑賞し、実技の方も一

生懸命頑張っていた。最後に女性警察官の方からの質問にもきちんと答えていたのでとても良かったなと

思う。６月２７日（金）には落合第四小学校で開催されたが、雨が降ってきたので体育館でのＤＶＤの鑑賞の

みに終わった。 

次に、地区協フェスタの内容について検討した。内容は自転車の安全走行に関するものを行いたいと思

う。その中で、どのような形にするかまだ分からないが、大人向けの自転車教室のようなものができればい

いなと思っている。それともう一つは、防犯防災に関すること。先月の全体会でも振り込め詐欺等の話をさ

せていただいたかと思うが、そういったデータとか被害に遭わないためにはどうしたら良いかとか防犯に関

することもあるので、その辺の掲示をやっていきたい。細かいことに関しては次回の部会で決めたいと思う。

それからもう一つ、危険箇所の点検を何年か行っているが、今年もやりたいと思っている。特に子供たちが

利用する公園が落合第一地区管内にはかなりあるので、その公園の点検というか安全についても重点的

に調べていきたい。 

 講演会については、今年は、昨年からお名前が出ている武井先生にお願いしたいと考えている。町中が

安全になっていく中で、自分自身の体を大事にしていつまでも町の中で過ごせるよう健康について講演をし

ていただくことを希望している。 

◇ふるさと落合 

 今現在、下落合四郵便局で６月１２日（木）から、大正１５年の古地図を展示している。７月２９日（火）まで

展示しているので、皆さまにもご覧いただければと思う。役員会でみどり・環境部長からご意見をいただい

た。また、下落合四郵便局長からも話を伺い、お客様が地図等の展示をご覧になられて分からないことが

あると郵便局の窓口の方に質問されるそうで、答えられないが、地域の方との会話というのがこの展示で

ふくらんできているということだった。展示している古地図が皆さまに認識していただける良い機会であると

いうことも伺っている。 

 落合第一小学校、落合第二小学校、落合第四小学校、それから落合中学校の各一年生に『クロッチと歩

くお散歩マップ「落合」』をこれから配布させていただく。 

地区協フェスタに向けて、今、郵便局に展示してある古地図を中心に様々な地図の展示と、また、語り部

の方に来ていただき、いろいろとお話をしながら地図の読み方であったり、昔の姿であったりということを皆

さまに見ていただき、体感していただくという方向で進めている。場所は４階の和室を希望している。昨年度、

和室の前で型刷り染めの実演をして非常に好評をいただいたので、本年度もまた型刷り染めの準備に入っ

ている。 

◇みどり・環境 

 部会を６月１８日（水）に開いた。まず、ゴーヤの生育についての意見交換会に関してだが、５月に行った

ゴーヤの講習会に来ていただいた方にアンケートを取ったところ、１６名の方の参加希望があったので、事

務局からその方々に確認の電話をしてもらっている。この意見交換会は７月１３日（日）午後２時から３時ま

で、落合第一地域センター３階の第一集会室Ｂで行う。部員の中で実際にゴーヤを育てている生育状況の
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写真をプロジェクターで示しながら説明するというプレゼンテーションを最初に行い、その後、出席者に写真

などを持って来ていただいて説明していただくという順番でやっていこうと思っている。成功したり失敗したり

した状況を話し合って今後の参考にしていこうということで進めていく。その時にゴーヤジュースを準備して

皆さんで飲みながら話し合いをしていこうと思っている。ゴーヤジュースについてはゴーヤ講習会の予算を

使う。ゴーヤの料理教室については、８月３０日（土）午前１０時から２時間程、地域センター調理室で実習

をし、１２時から第一集会室Ｂで試食会を行って、午後１時に終了する予定だ。講師は赤荻氏で、募集定員

は２０名としているが、これも講習会時のアンケートで応募を希望されている方が２７名いらっしゃったので、

その方々に優先的にお声掛けをして、足りない場合は公募することになると思う。その場合は「みどりの風

かわら版」を掲示して募集をする。その際、定員に達しない場合に発行するので、小、中学校に配布するの

はちょっと多過ぎるのではないかということで掲示板だけになる可能性もある。 

 地域ねこ展については、開催日時は９月２８日（日）午後２時から４時、地域センター第一集会室Ａ・Ｂで行

う。今現在、共催する落合第一地域ねこの会の方々を交えて具体的な内容を検討中なので、こちらについ

ては８月の全体会がないので９月の全体会に詳細を発表する。 

 次に、地区協フェスタについて話し合った。第一回目のフェスタ実行委員会にみどり・環境部会からは出

席できなかった。非常に申し訳なかった。部会の催し物として、昨年はペンダント作りをエコギャラリーの方

に手伝っていただいた。他に新聞紙で作るエコバッグを工作したのだが、それらをやると人数が足りなくて、

我々の主たる目的である、みどりのカーテンだとか地域ねこ問題になかなか人員を配置できなかったという

反省があり、そのエコバッグの工作を今年はやめる。場所は３階の第二集会室を希望する。その他に、ゴ

ーヤジュースをサービスするとかみどりのカーテンの展示、地域ねこの展示等を行う。 

 最後に、おとめ山公園について。これは、公園サポートの活動として地域ねこの問題に取り組むことが報

告された。皆さんご存知のように、今年の１１月におとめ山公園が拡張されて新たにスタートするわけだが、

今まで落合の緑と自然を守る会の方々やいろいろ公園をサポートして下さった公園サポーターの方々が今

後どのように公園と関わっていくかというところで、ねこの会や地区協が地域ねこ問題を中心に関わってい

こうということになっている。会計監査は落合の緑と自然を守る会から推薦されて委員になっていらっしゃる

ので、いろいろ情報を交換しながら、みどり・環境部会としてもおとめ山の問題を今後いろいろ話していこう

ということになっている。 

 

２）地区協フェスタについて（実行委員長） 

 ６月の全体会において地区協フェスタに向けての話があった。各部会から実行委員を選出していただい

て、６月１６日（月）に開催した第１回目の地区協フェスタ実行委員会で実行委員長等を決めた。実行委員

長は私だ。よろしくお願いいたします。第１回目の実行委員会では、まず、地区協フェスタをどのようにもっ

ていくか、全体の統一テーマを決めなければいけないのではないかということで、そのテーマのもとに各部

会でテーマに沿って催し物を考えてくるという話になった。テーマは「歴史あるみどり豊かで安全安心なまち

を目指して」とした。歴史あるというのは、この落合は大変歴史のある文化の薫り高い地域であるし、ふるさ

と落合部会で行っている活動にも重なる、みどり豊かということであれば、みどり・環境部会で活動している

こともそのまま活かせる。それから安全安心も文字通り安全・安心部会で行っている取組みも活かせる。そ

れぞれテーマをもとにやっていけるということでこの統一テーマに決まった。細かいことはまだ決まっていな

いが、大筊では先程の部会からの報告でお話していただいた通り取り組んでいく。そして、昨日、第２回目

の実行委員会を開き、各部会からさらに具体的な企画の提案があった。その他に、今までの地区協フェス

タの反省点もあったので、そういったことも加味踏まえて開催日の１０月１８日（土）に向けてどのようにやっ

ていくか、細かい点はこれから詰めていくが、このような内容で現在のところ地区協フェスタの実行委員会
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では動いている。 

・司会 

 地区協フェスタ開催日までに日数があまりないので、実行委員会の方でもかなり細かな所を詰められると

ころは早く詰めていこうということで進めている。各部会の中でも開催の中身についてなるべく早く決めてい

ただいて実行委員会の方に報告していただくようにご協力いただきたい。 

・実行委員長 

 先程言い忘れたが、地区協フェスタ当日は各部会等で人手も足りないのではないかと思う。ただ、先のこ

となので出席できるかどうか今の時点で分からないかもしれないが、大まかな人数を把握したいので今名

簿を回すので、出席か欠席かということを記入して回していただきたい。ご協力をお願いいたします。 

 

３）その他 

・落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員の選出について（司会） 

 今年の落合第一地区コミュニティスポーツ大会は１１月３日（月・祝）に落合中学校で開かれる予定だが、

地区協から実行委員を２名選出してほしいという話がきている。今月中に実行委員会が開催されるというこ

とだ。どなたか私がやるという方はいらっしゃるか。いないようなので、どなたか推薦していただけるか。ちな

みに町会等ですでに実行委員になっていて地区協から推薦するとだぶってしまうという方は挙手をお願い

します。他の方は実行委員としてやっていただけると思うのだが。 

・副代表２名を推薦する声があり、両副代表から了承を得た。 

＜決定事項＞ 

 落合第一地区コミュニティスポーツ大会実行委員は副代表２名に決定した。 

 

・新宿区社会福祉協議会社協部会員の推薦について（新宿区社会福祉協議会） 

 お時間いただきましてありがとうございます。社会福祉協議会部会員の推薦を今回お願いさせていただ

いています。私ども社協は地域福祉の推進機関ということで地域住民の皆様にご参加をいただいて様々な

事業をやらせていただいております。住民参加という形においては、私たちは会費を皆様に頂戴している会

員組織であり、地域の方にボランティアとして協力いただいて実施をしている事業がたくさんあります。そう

いった事業を実施していく中で、地域の課題を地域の皆様が解決していくために私たちが必要なお手伝い

やコーディネートをさせていただいていますが、より地域の皆様にとって良い事業にしていくためにぜひ住

民の方からご意見をいただきたいという場が部会です。私たち組織の意思決定機関というのは理事会がご

ざいますが、部会はその下部組織になりまして、特別出張所所管域ごとに９地区にございます。柏木地区と

角筈地区だけが二か所で一つの部会となっているので９地区に部会がございます。今回は地区協さんにと

いうか推薦の依頼をするのは初めてで、今年度から各地区の民生委員・児童委員協議会さん、町会・自治

会さん、地区協さんのそれぞれから１名ずつ委員の推薦をお願いしております。その３名の方を含んだ７名

が各地区の定数となっています。任期は２年です。具体的に何をするかと言いますと、おおよそ年間６回程

度の会議を持たせていただき、その場で全地区共通のテーマに基づいて皆様からご意見を頂戴いします。

それを私どもの事業に反映させていくということになります。今年度は開始が遅れてしまっていて、おそらく

第一回目が９月になると思います。それ以降、年度内に３回を予定していますが、具体的な日時について

は地区ごとに調整をすることになっています。以上が概要でございます。 

・司会 

 ありがとうございました。今のお話をお聞きになって、ぜひやりたいという方がいらしたら挙手をお願いしま

す。ちなみに提出期限は本日だ。この場で決めたいのでよろしくお願いします。推薦はいかがか。 
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■質問１ 

 会議は通常昼間に行うのか、それとも夜か。 

●回答１ 

 通常は平日の日中に行うのですが、それも地区ごとに決められるので、委員の皆様のご希望で夜間の希

望が多ければそれも可能です。 

・司会 

 どなたか推薦をして下さい。 

・安全・安心部長と副代表の名前が上がった。 

・司会 

 安全・安心部長、了解していただけるか。ちょっとやっていただいて、どうしてもできそうもないという場合

は私がやる。よろしくお願いします。 

＜決定事項＞ 

 新宿区社会福祉協議会社協部会員として安全・安心部長を推薦する。 

  

＜決定事項＞ 

  ８月の全体会は休みとする。 

  ９月の全体会は２日（火）１９時から行う。 


